

ISA
Encuestas de opinión pública Estudios
electorales y de gobierno
www.isa.org.mx

Fotos y Videos
Relájate y mira un Video! Y mucho más. Sin
registro
4dh.com/Video

Abra su tienda en línea
Aproveche esta promoción navideña tienda
en línea a precio especial
www.enfoquesdigitales.com

Anuncios Google

DiarioCoLatino.com

MÁS DE UN SIGLO DE CREDIBILIDAD

El Salvador, Lunes 01 de Diciembre de 2008
Última actualización : 1/12:46 h.

Inicio | Nacionales | Opiniones | Internacionales | Deportes | Especiales | Suplementos

San Salvador 30 °C 

En Fotos | Quiénes Somos | Suscripciones | PDF | RSS (?)

Portada > Nacionales

Lunes, 01 de Diciembre de 2008 / 11:45 h

Mujeres siguen sin educarse para la lucha por el poder



Irma Elena Escobar trabaja como lavandera, no cuenta con un apoyo económico real o digno. Foto Diario Co Latino/Melvin Rivas

Mirna Jiménez
Redacción Diario Co Latino

El trabajo doméstico con el cual se siguen identificando las mujeres, mantiene a las féminas en la marginación y el desinterés en participar en política, según el segundo informe sobre "Situación del país, El sistema político y la participación de la Mujer en la Política", realizado por la Fundación "Manuel Ungo".

El mantenerse en los oficios del hogar, en el caso de las amas de casa, no permite que éstas socialicen y se ponen en desventaja con los hombres, pues la investigación revela que no han sido educadas para la lucha por el poder y las relaciones de competencia, las cuales caracterizan la política.

Al averiguar la variable sobre el interés en la política en mujeres y hombres, en términos generales, ambos no muestran motivación por participar, sin embargo, ellas tienen el más bajo porcentaje.

Jeannette Aguilar, Directora del Instituto Universitario de Opinión Pública de la Universidad Centroamericana (UCA), considera que la marginación histórica continúa y refleja hasta un rezago en la participación de mujeres en política y en cargos de dirección.

El informe cita estadísticas del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), de 2003, en donde solamente 2 de cada diez mujeres tienen puestos claves y para el 2006, poco o nada han cambiado las cosas, plantea, Aguilar.

NACIONALES

1/12:30 | Siguen a la baja precios de los combustibles

1/12:29 | Se cancela caminata "La Esperanza de un Encuentro"

1/12:29 | Cierran calle para exigir agilidad de obras en zonas de cárcavas

1/11:45 | Marchan por la prevención contra el VIH/SIDA

1/11:45 | Mujeres siguen sin educarse para la lucha por el poder

1/11:38 | Exitosa caravana de la victoria del FMLN

1/11:38 | Miles reciben a la Caravana de la Esperanza en carnaval migüeño

1/11:30 | PDC tras la reelección en municipio La Libertad

1/11:30 | ARENA de gira por oriente y occidente

1/11:30 | Partidos políticos en contienda inscriben candidatos a concejales

1/11:15 | Hoy finaliza entrega de finiquitos para candidatos

1/11:15 | Remberto le apuesta al ordenamiento de ventas

1/11:14 | Personas con discapacidad presentan a candidatos municipales sus plataformas

EDITORIAL

Algo más acerca de los préstamos
»

OPINIONES

» 1/09:39 | La Bety quiere un

“El estudio está basado en la encuesta preelectoral 2006. Al margen que ahora tengamos una situación distinta, es interesante destacar que en términos de participación política, en términos de actitudes al sistema político, en términos de valoración se mantienen relativamente los indicadores, son constantes”, manifestó.

La investigación fue presentada este miércoles en un hotel capitalino, según Aguilar no importa que esta se haya llevado a cabo en febrero de 2006, pues la ruptura con la política continúa en el sexo femenino.

Para muestra un botón, la participación de las mujeres en la Juntas Directivas de la Asamblea Legislativa con poder de decisión para el periodo 2003 al 2009, se redujo en un 15% con relación al periodo anterior que fue de 33% y no solo eso la integración de las comisiones experimentó una sensible disminución pasando del 18%, en el 2003, al 9.47%, en el periodo 2006 y 2009.

Las mujeres amas de casa tienen mayor afinidad con ARENA. Las mujeres amas de casa y que están marginadas por el modelo patriarcal, prefieren al partido Alianza Republicana Nacionalista (ARENA), mientras los hombres independientemente de su oficio y de su preparación académica, se acercan más al FMLN.

Aguilar, quien estuvo al frente de la investigación, comentó que existen marcadas diferencias entre mujeres que trabajan fuera del hogar a las que se mantienen en casa.

“Las mujeres que trabajan fuera del hogar, obviamente desarrollan otros criterios, desarrollan mayor habilidad para valorar más críticamente las diferentes situaciones políticas”, reconoce Aguilar.

Pero cabe recordar que son las grandes mayorías las que se mantienen en tareas propias del hogar y en tanto esto se refleja en una escasa participación de las féminas en política.

Se encontró, además, que la mayoría de mujeres no están participando en directivas u otro tipo de organizaciones comunitarias, comerciales o de mejoramiento, la mayor parte de ellas acude a participar en actividades de iglesias.

“En términos generales, la mayoría de la población nunca ha participado con comités de mejoras a su comunidad, con asociaciones de profesionales, comerciantes y productores ni en partidos políticos; sin embargo, los mayores, las iglesias son donde más participan y son las mujeres las que denotan mayores niveles de participación frente a los hombres”, sostiene Aguilar.

Aguilar afirma que esta decisión estaría relacionado con esa división tradicional de los roles, y de alguna manera con esos valores tradicionales de una cultura patriarcal que tienen que ver muchas veces con los valores cristianos, religiosos, que están muchos más interiorizados entre mujeres.

Las mujeres, además, participan en casi todas las actividades relacionadas a reuniones de padres de familia en las escuelas. “Lo cual también está relacionado con la distribución sexual del trabajo, muchas están asociadas con la labor como protectora, como ama de casa.

En diciembre, la Fundación realizará una nueva investigación preelectoral, pero Aguilar asegura que los indicadores de 2006 se mantienen y hasta algunos se han profundizado, de acuerdo a monitoreo realizados.

En la encuesta se analizaron unas 45 variables, con una muestra de 2 mil

celular **Dagoberto Gutierrez**

» **1/09:39** | Finanzas: Un poder endemoniado (Tercera entrega) **José Antonio Ventura Sosa**

» **1/09:39** | ¿Cuál es el futuro para más de 10,000 jubilados del sistema privatizado de pensiones? **MECM**

» **1/09:32** | Crisis económica debe ser atendida, no escondida **Licda. Norma Guevara de Ramirios**

» **28/10:57** | Por acción o por omisión **Ileana Alamilla**

» **28/10:57** | Cultura y juventud en El Salvador de 2008. Una reflexión desde la antropología. (Parte 2) **Ramón Rivas**

publicidad



amoureux.com

Encuentre
su alma gemela
en EL site
100% GRATUITO

- con fotos
- con videos

[Clic aquí](#)

amoureux.com
Anuncios Google

400 personas en todo el país , en donde una de las más importantes a analizar fue la participación de las mujeres en la política.

A juicio de Aguilar, la cultura política de las mujeres favorece y se convierte en un obstáculo para la mayor participación en los espacios públicos de ellas mismas. "La falta de habilidad por mantenerse o separarse a la esfera pública y relegadas al espacio privado".

En conclusión, las mujeres están sintiendo una mayor apatía en la participación en política y cargos de dirección porque no ven en ninguna parte reflejados sus intereses, en ese caso algunas entrevistadas propusieron que las cargos de dirección sean dados a ellas por ley.



© 1890-2008 Diario Co Latino | Todos los derechos reservados.

Publicación de la Sociedad Cooperativa de Empleados de Diario Co Latino de R. L.

23 Avenida Sur No. 225. San Salvador. El Salvador C.A.

Tel.: (503) 2222-1009 ; (503) 2271-1303

Fax: (503) 2271-0822

--
info@diariocolatino.com